



LETTRE D'INFORMATION

Saint-Pierre, Notre-Dame de Lourdes, Sainte-Claire,
Sainte-Cécile, Sainte-Marie-Madeleine.

Juin 2024

Chers frères et sœurs,

Nous voici déjà au mois de juin, que cela va vite ! Nous attendons du beau temps afin de sortir de la grisaille. C'est le dernier mois de l'année pastorale, c'est le temps de faire le point, le bilan de l'année avec les hauts et les bas en essayant de prendre des nouvelles résolutions sur la vie dans notre UP, c'est un processus important pour mieux construire et aussi mieux vivre et travailler ensemble.

Du point de vue liturgique, après les belles célébrations de Pâques et du temps pascal, le mois de juin est considéré comme le mois du Saint Sacrement de notre Seigneur, Le Christ se donne à nous comme cette nourriture quotidienne dont nous avons besoin. L'Eucharistie, fondement de notre foi et de notre vie, est don et amour, nous en avons toujours besoin pour grandir avec le Christ et avec notre prochain.

Abbé Jean-Robert Mifuku.

Assemblée de notre Unité Pastorale

Notre Unité Pastorale, comme toute l'Église en Europe occidentale, doit faire face à de nombreux défis, comme la diminution du nombre de prêtres et de laïcs engagés, la vétusté de nombreuses églises et le désinvestissement progressif des pouvoirs publics (voir aussi ci-dessous). Il est important de prendre conscience de ces évolutions et d'en tenir compte pour envisager l'avenir et réfléchir à comment faire Église dans les années futures. Nous vous invitons à un temps de réflexion et d'échanges autour de toutes ces questions le samedi 15 juin entre 15 et 17 heures à la salle de l'Excelsior, rue de l'Église Saint-Pierre, 8, au premier étage. Venez nombreux !

Clôture de notre année pastorale

Notre clôture de l'année pastorale sera comme d'habitude célébrée de manière festive ! Rendez-vous le samedi 29 juin à 12 heures à l'église Notre-Dame de Lourdes (avenue Charles Woeste) pour un temps de prière suivi d'un barbecue où chacun amène de la viande, le reste sera prévu. Bienvenue à tous !

Situation préoccupante de nos Fabriques d'église

La Fabrique d'Église de Saint-Pierre a pris l'initiative d'informer les paroissiens sur les différents changements qui vont affecter son fonctionnement et mettre à mal sa situation financière. C'est le cas pour l'ensemble des Fabriques d'Église de notre région de Bruxelles-Capitale et donc aussi pour Notre-Dame de Lourdes et Ste-Cécile en ce qui nous concerne. Ste-Marie-Madeleine est pour l'instant encore propriété de l'archevêché et ne dispose pas de Fabrique mais cette situation va probablement évoluer.

Dorénavant, les « Fabriques d'église » prendront la dénomination d'« Établissements ». Il faut savoir que depuis début 2023 :

- La tutelle est désormais la Région de Bruxelles-Capitale, ce qui enlève de la proximité dans les décisions d'octroi des budgets et un grand changement au niveau des subsides, les communes ne pouvant plus subsidier le déficit, celui-ci doit être pris en charge par la Région qui n'interviendra plus que pour 30%.
- L'Établissement doit dorénavant prendre le solde en charge sur ses propres deniers, ce qui amène à prendre des mesures d'économies supplémentaires.

Mais d'où vient donc ce déficit du budget ordinaire ?

- Les recettes courantes des Établissements sont constituées de collectes, des troncs, des bougies, des mariages et des funérailles.
- Les dépenses les plus importantes sont les assurances, le chauffage et électricité et les dépenses courantes (pain, vin, bougies, nettoyage, ...) qui ont connu une forte inflation ces dernières années.

Les recettes courantes diminuent, les dépenses augmentent et les « établissements » connaissent donc de plus en plus des déficits structurels.

Un petit extra lors des deux collectes mensuelles pour les établissements (très souvent le premier dimanche du mois et aussi en fin de mois) serait vraiment le bienvenu et nous aiderait à combler ce déficit.

Il est toujours délicat de parler « sous » mais il nous semble important de faire preuve de transparence et d'expliquer la réalité économique du fonctionnement d'une église dont les revenus dépendent aussi des paroissiens.

L'ensemble des Conseils d'établissement tiennent à exprimer leur gratitude aux paroissiens qui, directement ou indirectement, contribuent à limiter ce déficit soit lors des collectes, soit par le bénévolat (nettoyage, petit entretien, marché de Noël, ...) soit par leurs dons.

Compte Bancaire pour
Saint-Pierre : BE05 1030 6916 1775
Notre-Dame de Lourdes : BE25 0910 0109 1782
Sainte-Cécile : BE94 0910 1236 6014.

D'avance merci pour votre générosité !

Baptêmes et mariages programmés dans l'UP

- Samedi 1^{er} juin à 14h00 à Notre-Dame de Lourdes : baptême de Darius.
- Dimanche 2 juin à 9h45 à Sainte-Cécile : baptême de Halia Marie Micheline.
- Samedi 8 juin à 14h00 à Notre-Dame de Lourdes : baptême de Valentina.
- Dimanche 9 juin à 11h30 à Saint-Pierre : baptêmes de Nora et d'Aurélien.
- Samedi 15 juin à 11h00 à Notre-Dame de Lourdes : mariage de Lewis et Jolie.
- Samedi 15 juin à 14h00 à Notre-Dame de Lourdes : baptême d'Elya.
- Dimanche 16 juin à 9h45 à Sainte-Cécile : baptême de Mélina.
- Dimanche 16 juin à 11h30 à Saint-Pierre : baptêmes de Diego et Leandro.
- Samedi 22 juin à 14h00 à Notre-Dame de Lourdes : baptême de Raphaël.
- Samedi 22 juin à 14h00 à Saint-Pierre : mariage de Antonio et Laura.

Du côté de Saint-Pierre

- ✓ Le week-end « Églises ouvertes » 2024 aura lieu du vendredi 31 mai au dimanche 2 juin autour du thème « Un clin d'œil à l'impossible ». Durant ces trois journées, l'église sera ouverte pour une visite libre entre 15 et 18 heures. C'est l'occasion de visiter ce bâtiment iconique et de (re)découvrir les souvenirs et les histoires de son mobilier et des objets qui y sont exposés. Mais c'est aussi l'occasion de s'ouvrir à la découverte, à la signification ou à l'utilisation de ces objets et de ce mobilier. Et pourquoi pas de rencontrer et discuter avec les personnes qui pourront vous donner des explications. À noter également que l'église est ouverte tout au long de l'année tous les lundis, mercredis et vendredis, de 15 à 17 heures.
- ✓ Dimanche 2 juin à la fin de la messe : distribution de feuillet d'explication financière de la Fabrique d'église (voir ci-dessus).

Du côté de Notre-Dame de Lourdes

- ✓ Samedi 8 juin de 16h00 à 16h45 : concert d'orgues, entrée libre.

Du côté de Sainte-Cécile

- ✓ Dimanche 2 juin à 16 h00 : concert de la chorale d'enfants « la Ritournelle » dans l'église. PAF 7 € et 3 € pour les moins de 15 ans.
- ✓ Lundi 10 juin: réunion de l'équipe d'animation à 14h00 et de l'équipe liturgique à 15h30 à la salle Roger Arnould.
- ✓ Mercredi 19 juin de 18h30 à 19h30 : veillée de prière Taizé dans la chapelle.
- ✓ Vendredi 21 juin de 17h30 à 19h00 à la salle Roger Arnould (derrière l'église) : groupe de partage de la Parole de Dieu avec l'abbé Jean-Robert Mifuku et sœur Minh Tan Nguyen.

Merci de signaler votre présence à sœur Tan : 0497 555 816 - anminhtan@gmail.com



Le dimanche 2 juin 2024 à 16h
Eglise Sainte-Cécile - Parvis Ste Cécile, 1, 1083 Ganshoren
PAF : 7 euros par personne (3 euros en-dessous de 15 ans)

Du côté de Sainte-Marie-Madeleine

- ✓ Pas de messe à 18h00 le vendredi 7 juin.

Au-delà de notre UP : camps d'été et pèlerinage à Lourdes

† La plaine de jeux d'été de l'internat Don Bosco aura lieu du lundi 8 au vendredi 19 juillet. Chaque jour de 9h15 (garderie dès 8h30) à 16h00 (garderie jusque 17h00) à la salle Don Bosco : rue Vanderveken, 36 à 1083 Ganshoren. Dans un cadre sécurisé, les enfants de 6 à 15 ans sont animés par des sœurs salésiennes, des éducateurs et des animateurs de 16 à 35 ans, quasi tous bénévoles. Reconnues par l'ONE, cette plaine de jeux est aussi un lieu de stage pour des animateurs en formation. Infos et inscriptions au plus vite sur <https://www.donboscoanshoren.be/plaines-de-jeux> - plainebosco@gmail.com - 0470 / 97 20 10.



† « Laudato Si » Summer Camp : camp d'été du 17 au 21 juillet au Carmel de Mehagne (Liège) pour vivre la joie de l'écologie chrétienne en paroles, en actes et en prières. Au programme : conférences, ateliers, visites animations, rencontres, partages, exercices... en trois dimensions : pensée sociale chrétienne, conversion écologique et sobriété heureuse. Pour tous : célibataire ou en famille, adulte, jeune et enfant. Les enfants et les personnes porteuses d'un handicap vivent un programme adapté à leur âge à certains moments de la journée. Infos et inscriptions : <https://www.laudatosisummerncamp.be> - ecologie.integrale@evechedeliege.be - 0495 / 74.65.19.

† Différentes propositions pour toutes les tranches d'âges durant les vacances à retrouver sur <https://www.cathobel.be/2024/05/retraites-camps-sessions-retrouvez-differentes-idees-vacances-pour-se-ressourcer-cet-ete/>

† Camps d'été pour les jeunes et les familles : différentes propositions du Réseau Ignacien des Jeunes sur <https://www.reseaujeunesse.be/>, de la famille salésienne (Don Bosco) sur <https://www.ephantadonbosco.be/> et de la fraternité de Tibériade sur <https://www.tiberiade.be/fr/events/>

† Le pèlerinage à Lourdes de notre diocèse de Malines-Bruxelles se déroulera du 16 au 22 août. C'est notre archevêque Monseigneur Luc Terlinden qui l'accompagnera pour en célébrer les 60 ans ! L'occasion pour tous ceux qui le désirent de (re)découvrir ce haut lieu marial. Un programme général est proposé avec différentes activités et célébrations autour de la célèbre grotte. Un programme avec un accompagnement spécifique est également prévu pour les personnes moins valides, les enfants et les jeunes. Trajet groupé en car depuis Bruxelles puis en TGV depuis Tourcoing. Infos et inscriptions sur <http://lourdesmb.be/>. Un groupe de jeunes 12 - 15 et 16 - 30 ans accompagnera ce pèlerinage pour y aider les personnes moins valides. Plus d'infos auprès d'Olivier Dekoster : o.dekoster@upolivier.be - 0476 / 060.234.



Ressourçons-nous

Olivier Dekoster vous présente avec l'aide de Dimanche « Quelques mots avant l'Apocalypse. Lire l'Évangile en temps de crise » d'Adrien Candiard, éditions du Cerf, 2022. Face au contexte du retour de la guerre en Europe et en Israël, du Covid 19 et de la tension sociale, ce frère dominicain se pose une question assez simple : que peut la foi face en tant de catastrophes ? Il n'attend évidemment pas de Dieu de solutions magiques mais la croyance est, écrit-il au début de son ouvrage, une « ressource certainement sous-estimée et bien peu prise en compte par les croyants eux-mêmes ». La pensée de frère Adrien prend racine non pas dans le dernier livre du Nouveau Testament, l'Apocalypse de Jean, mais bien dans le discours apocalyptique de Jésus dans l'Évangile de saint Marc (13, 1-37). La Bible a ainsi développé un genre littéraire précisément pour les temps de crise, le genre « apocalyptique ». Le mot peut faire peur, et les textes apocalyptiques plus encore. Si pourtant ils sont une lecture pour temps de crise, alors peut-être est-il plus que jamais le temps de les lire. La Bonne nouvelle n'est en aucun cas la négation tragique de l'Histoire, cette dernière étant le fruit de notre volonté de domination, de possession et de destruction, toutes ces raisons qui conduisent à la catastrophe. Le péché est de ne pas voir l'amour.

Prière devant le Saint Sacrement

Seigneur Jésus, c'est Toi qui me rejoins sur la route de ma vie, comme Tu as rejoint les disciples d'Emmaüs. Inspire-moi la même confiance et laisse-moi Te confier ma vie, mes doutes et mes peurs, mes fardeaux et mes culpabilités, mes découragements et mes impasses, mes lassitudes et mes tentations, mes manques et mes insatisfactions, mais aussi mes joies et mes espérances, mes réussites et ma reconnaissance...

Toi seul peux tout entendre et tout porter. Avec Toi, je ne suis plus seul. Laisse-moi Te dire en toute confiance ce qui me pèse comme ce qui me comble... Toi qui as les Paroles de la vie éternelle, donne-moi Ton Esprit Saint pour savoir T'écouter. Aide-moi à relire ma vie dans Ton dessein d'amour et à discerner comment Tu me conduis.

Donne-moi de venir à Toi, que je n'ai plus faim, de croire en Toi, que je n'ai plus soif. Donne-moi d'accueillir Ta présence. Tu es réellement présent, substantiellement et personnellement présent, en Ton corps et en Ton sang, en Ton âme et en Ta divinité, sous les apparences du pain et du vin. Comment pourrais-je faire l'expérience de ton amour, si Tu n'avais institué le sacrement de Ton corps et de Ton sang ?

Irradie-moi de Tes rayons de lumière et d'amour, guéris-moi, transforme-moi, manifeste en moi Ta puissance. Fais de moi le témoin de Ta lumière et de Ton amour. Donne-moi un cœur semblable au Tien, où tous puissent trouver une place. Protège et bénis tous ceux que je te recommande. N'oublie aucun de mes amis, ni aucun de mes ennemis, car personne n'est exclu de l'accolade du Père.

Embrase-moi du feu de Ton Esprit pour que j'aie à annoncer à tous mes frères l'Évangile de l'Espérance. Toi, ô Christ, qui étais mort et qui es à jamais vivant, le même hier, aujourd'hui et pour les siècles des siècles.

Amen.

L'équipe des nommés à votre service

Abbé Philippe Nauts.....	0478/911.257.....	ph.nauts@upolivier.be
Abbé Jean-Robert Mifuku.....	0474/695.310.....	jr.mifuku@upolivier.be
Abbé Deiver Gonzalez.....	0473/790.125.....	d.gonzalez@upolivier.be
Père Evens Pierre-Antoine.....	0465/482.642.....	p.evens@upolivier.be
Père Oleh Zymak.....	0477/37.81.83.....	olegcssr@yahoo.it
Virginie Dusenge.....	0495/540.243.....	v.dusenge@upolivier.be
Olivier Dekoster.....	0476/060.234.....	o.dekoster@upolivier.be

N'hésitez pas à nous contacter pour toute information ou toute demande.

Les prêtres sont également à votre service pour le sacrement de réconciliation.

Secrétariat : 8 rue de l'Église Saint-Pierre à 1090 Jette

– 02 426 37 80 – secretariat@upolivier.be – www.upolivier.be.

Permanence : Lun, Mar, Jeu, Ven : 9h00 à 12h00, Mer : 9h00 à 10h30 et Lun : 17h00 à 19h00.

Fermures : du 8 au 29 juillet, du 15 au 18 août, du 24 au 27 août, du 25 au 29 décembre.